

Cámara de Comercio

Antesyer celebró sesión la Junta Directiva de la Cámara de Comercio. Presidió D. Ricardo Roca y asistieron los miembros de la misma señores Valenzuela, Ocasión, Catalá, Morey, Salom, Esteva (D. Antonio), Misgraner, Palos, Mulet, Alzamora (D. Enrique), Esteva (D. José) y Figueras.

La Junta se enteró entre otros asuntos de los siguientes:

De que las Cámaras de Barcelona, Cartagena, Ibiza, Melilla y Taragona han notificado su conformidad con la instancia que se elevó al Ministerio para que se simplifiquen las operaciones de devolución de cantidades por adeudos indebidos en Aduanas y que habían apoyado nuestra petición ante las oficinas centrales.

De que el señor Ministro de Hacienda al acusar recibo de la mencionada instancia, y en carta que dirige también al Diputado á Cortes, don José Solís, manifiesta que ha transmitido las oportunas instrucciones á la Dirección General, para que se prepare dentro del más breve plazo posible su despacho y resolución.

De haberse recibido invitación de la Comisión Ejecutiva del Congreso Nacional de Contadores, Peritos y Profesores Mercantiles de Valencia y de la Cámara de Comercio, para que la de Palma se adhiera y envíe representación propia á dicho Congreso. Se acordó adherirse al Congreso y nombrar delegado de esta Cámara al Presidente de la de Valencia.

Del informe emitido por la Liga de Sociedades Anónimas de España acerca de la reforma de la Contribución Industrial, el cual concuerda, en el fondo, con el que oportunamente remitió esta Cámara á la Superioridad.

De una carta de la Cámara de Comercio española en París dando noticia de las modificaciones que la Comisión de Aduanas de Francia trata de introducir en su Arancel y de que se habían publicado en el Boletín para conocimiento del comercio mallorquín.

De una Exposición que los representantes de varios gremios de Madrid dirigen al Excmo. señor Ministro de Hacienda proponiéndole la adopción de medidas para que la vigilancia aduanera en las fronteras francesas resulte eficaz; que se imite al Cuerpo Diplomático á llenar ciertos requisitos relacionados con la franquicia aduanera de que disfrutaban sus equipajes, efectos, etc., á su entrada en la acción, y para que se eleve la cuota de patentes que figura en la tarifa. 5.ª sección 1.ª clase 3.ª epígrafe 14.—Vendécese sin establecimiento abierto y por temporada.

De una instancia de la Cámara de Comercio de Melilla solicitando del Gobierno adopte medidas para poner pronto remedio á la angustiosa situación que atraviesa á causa de la crisis de sus más importantes elementos de producción y de riqueza.

Se acordó adherirse á la petición.

De que oportunamente y tan pronto se tuvo noticia de la instancia que la Cooperativa del Círculo de obreros Católicos había dirigido al señor Ministro de Hacienda, interesando la desgravación para el aceite del impuesto de Consumos, se había telegrafiado á dicho señor Ministro recomendando la petición formulada.

De que los señores González y Alonso, Comisionistas en Méjico solicitan una lista de las casas que se dedican á la exportación de productos y manufacturas del país.

Se acordó atenderla, facilitando dichos datos.

De dos instancias de los Centros Comerciales Hispano-Marroquíes: una dirigida al Excmo. señor Ministro de Hacienda y Gobernador del Banco de España respecto á la Sucesión de esta entidad bancaria en Tangor para la que se desea mayor amplitud en sus operaciones; y otra elevada al Ministerio de Estado llamándole la atención sobre la suma necesidad en que se encuentra el Gobierno de defender en África los derechos que España tiene pleneamente reconocidos si es que debe ensancharse nuestra influencia económica y política.

Se acordó adherirse con entusiasmo á la idea recomendada á nuestros representantes.

De que se ha recibido copia del acta entregada al ministro de Hacienda con las conclusiones acordadas en la Asamblea de las Cámaras de Comercio para la reforma de la contribución industrial; y una carta de don Bartolomé Amargal en la que, al dar cuenta del término del cometido para el cual se le dio la representación, reitera su gratitud por la confianza que en él depositó la Cámara al nombrarle su delegado en dicha Asamblea.

Se acordó agradecer su gestión y publicar en el Boletín las conclusiones acordadas.

Después aprobada una cuenta de 221 pesetas 29 céntimos por gastos de instalación del alumbrado eléctrico en el local de la Cámara.

Terminado el despacho ordinario, el señor Presidente manifestó que, correspondiendo al deseo de la Cámara de Comercio de la Coruña, había telegrafiado á la de Madrid para que en nombre

de la de Palma, se uniera á la Comisión de Cámaras que había de gestionar la supresión del impuesto de tonelaje que figura en el proyecto de ley para el fomento de las industrias y comunicaciones marítimas; y para que los Presidentes del Congreso y Senado exigieran la presencia de mayoría absoluta en la votación definitiva de dicho proyecto de ley.

También manifestó, que tan pronto como tuvo noticia del notable discurso pronunciado en el Congreso por don Alejandro Roselló, al discutirse el referido proyecto, se había apresurado á felicitarle, encareciéndole la conveniencia de insistir en que se consiguiera en la ley la cantidad necesaria para atender á los servicios proyectados para Baleares.

Finalmente la Junta comentó extensamente el estado en que se halla la discusión en el Congreso del proyecto de ley de fomento de las industrias y comunicaciones marítimas y recibió los trabajos hechos por la Cámara respecto á la parte que afecta á los itinerarios de Baleares.

Por unanimidad se acordó seguir atentamente el curso de los debates sin gestión nueva de momento, toda vez que ya se ha hecho cuanto en el asunto pudiera ser oportuno y eficaz y tan luego como se apruebe la ley continuarán los trabajos necesarios para que el Gobierno realice á la brevedad posible y totalmente la mejora de comunicaciones con vapores de gran tonelaje y velocidad abarcando las líneas Palma-Marsella-Argel y Norte de Africa.

Después de lo cual se levantó la sesión.

Veladas literarias

Obreros Católicos

El Consiliario, Presidente y Junta Directiva del «Círculo de Obreros Católicos» nos han invitado á la Velada literario-musical que en honor á San José se celebrará esta noche, á las ocho, con arreglo al siguiente programa:

Primera parte

- 1.ª—Sinfonía por la orquesta.
- 2.ª—Conferencia por el notable orador sagrado R. P. Guillermo Vives, S. J.
- 3.ª—Lectura de poesías, por los señores Monserrat, Franch, Secanell F. y M. y Canals.
- 4.ª—Canto de piezas musicales, por los Sres. Fortuny, Arrom, Ferrer y Parpal.

Segunda parte

- 1.ª—Introducción del «Stabat Mater», Rossini
- 2.ª—«Jesús Nazareno», Gounod.
- 3.ª—«Quando Corpus», Rossini.
- 4.ª—«Salve Regina», del Sr. Coll.

En la sección musical tomará parte la «Capilla de Sta. Cecilia» y una nutrida orquesta dirigida por D. Pablo Coll.

AUDIENCIA

Señalamiento

Para el Jures ha sido señalado en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral, contra Juan Vagner, acusado del delito de lesiones.

El fiscal en sus conclusiones provisionales pide para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias.

La defensa correrá á cargo del abogado don José Planas y representará al procesado el procurador señor Ferragut.

AYUNTAMIENTO

A las doce y media de ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda la cual despachó algunos asuntos de escasa importancia.

Para mañana á las doce y cuarto se halla convocada la Comisión de Obras, con objeto de conceder algunas permisos para obras particulares y aprobar varias cuentas.

Igualmente se halla convocada para mañana á las once acostumbrada la Comisión de Fomento y Beneficencia.

La citada Comisión resolverá los asuntos que se hallan expuestos en la orden del día.

ESPECTACULOS

Para hoy

Lirico.—Sesiones de cinematógrafo desde las 6 á las 11 de la noche. Extraordinario programa para hoy. Entrada general 10 céntimos.

Asistencia Palmesana.—Compañía de Zarzuela. Dos escogidas funciones tarde y noche. A 0'10 céntimos cada sesión.

La Protectora.—Sesión de cinematógrafo desde las 3 de la tarde hasta las 11 noche. Entrada general 10 céntimos.

Salón Triunfo.—Sesión de cinematógrafo 6 tardes á 9 de la noche. Programa escogido para hoy en el que se proyectarán varias películas. Entrada general 0'15 cts.

Una sustracción

Ayer fué puesto en conocimiento del comandante de la guardia municipal señor Pascual que el vecino de la casa número 53 de la calle 5 del E-sasche de esta ciudad don Miguel Carrió, le habían sido sustraídos seis sacos de cemento y seis de yeso que tenía depositados en un pequeño almacén de su casa.

El señor Carrió ignora quien pueda ser el autor de la citada sustracción.

La guardia municipal está practicando de toda clase de gestiones para averiguar quien pueda ser el autor ó autores.

El comandante de la citada fuerza ha dado conocimiento al Juzgado del hecho de referencia.

Ecos de Sociedad

Viajeros

En el vapor «Miramar» han llegado esta mañana, entre otros, los pasajeros siguientes:

D. Pedro Benassar D. José Alomar, D. Eduardo Gomez, D. Juan Simonet, D. Enrique Vilar, D. Francisco Vilch, doña Julia Simpon, doña Antonia Palmer, D. Arturo Planas y D. José Blauca.

Una boda

A las tres y media de ayer tarde contrajeron matrimonio nuestro amigo el señor inglés y profesor de idiomas D. Tomás E. Lanzetta con la hermosa señorita alemana Esther Rodriguez.

La ceremonia religiosa tuvo lugar según los ritos de la religión que profesan ambos contrayentes en la capilla evangélica que se halla establecida en la calle de Muriello número 42 del Arrabal de Santa Catalina.

La novia lucía un vestido blanco hermosísimo.

Terminado el acto se trasladaron los invitados á la casa del novio donde se sirvió espléndido lunch, en el cual figuraba el clásico pudding, pastel inglés de boda.

Reciban los desposados nuestra enhorabuena y les deseamos muchas felicidades.

Festividad de S. José

La festividad del Patriarca S. José será solemnizada con los cultos siguientes:

En el Oratorio de la Misericordia, al anochecer el ejercicio del día 19 con solemnidad.

En San Juan, al anochecer el ejercicio del día 19 con sermón y reserva de S. D. M. que estará de manifestación en las funciones de mañana y tarde.

En las Hermanitas de los Pobres, por la tarde á las cuatro y media un piadoso ejercicio con sermón, dedicado á su Patron el Patriarca San José. Durante todo el día estará expuesto el Santísimo Sacramento.

En Santa Clara, por la tarde á las seis y media el ejercicio mensual consagrado.

Conferencias

Círculo de Obreros Católicos

Organizadas por el señor Consiliario M. I. S. Dr. D. José Mirallas, Canónigo Archivero de esta Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebrarán los domingos y días festivos varias conferencias «apologético-sociales», cuyos temas y oradores se van citando oportunamente.

El próximo domingo día 21, á las ocho, el señor Consiliario, inaugurará la serie, disertando sobre el tema «El prodigio de la sangre de San Jenero y lo sobrenatural».

Centro Catalá

En esta sociedad el próximo domingo se celebrará la cuarta conferencia sobre Regionalismo la cual estará á cargo del presbítero y notable poeta don Lorenzo Ribet.

La conferencia dará principio á las 8 y media.

Asociación de la Prensa

Esta noche á las 7 dará en el local del Círculo de Bellas Artes la anunciada conferencia el médico D. José Sureda y Masanet.

El conferenciante desarrollará el tema «Comentarios á propósito de la operación nueva, de Freund, contra la tisis».

EL PUERTO

Hoy ha llegado de Barcelona el vapor correo «Miramar».

Ayer llegó de Ibiza y Alicante el vapor «Lulio».

Hay despachado: el bergantín goleta «M. B.» para Barcelona.

El vapor «Lulio» para Ibiza y Valencia.

Para cabreza el vaporito de este nombre.

Mañana sábado llegará de Mahón el vapor «Monte Toro».

De Barcelona el «Cataluña».

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

Las Cortes

Madrid 18 (á las 2'40)

CONGRESO

Sesión sin interés

Bajo la presidencia del Sr. Dato se abrió ayer tarde la sesión del Congreso.

Hecho el recuento de diputados, vióse que había únicamente los necesarios para celebrar. De faltar uno, aquella se tendría que haberse levantado.

Seguidamente aprobó el acta y se desahizó la sesión sin interés alguno quedando el Congreso desierto.

SENADO

Gran escándalo—Sol y Ortega contra Maura—Arrogancias—Maura

La sesión de ayer tarde estuvo presidida por el general Azcárraga viéndose la sala concurridísima.

Desde los primeros instantes vióse que el ambiente estaba caldeado, á causa de la intervención del Sr. Sol y Ortega.

Al rectificar este, empleó un lenguaje durísimo contra los gobernantes.

Las frases del Sr. Sol y Ortega sacadas y violentas promovieron un gran escándalo en el Senado, acusado al señor Maura y á los demás mirados—dijo—con gran recelo por la opinión, por que se han demostrado sus complicidades con las grandes empresas y negocios actuales.

Luego intervino el Sr. Dávila.

El senador demócrata fastigó al gobierno tan duramente que sus palabras como las de Sol y Ortega fueron interrumpidas con gran frecuencia por la mayoría.

El escándalo que se produjo fué monumental. Entre otros y otros se cruzaron denuestos y frases vivas.

De la mayoría salían voces de: «Oalmunia», «Oalmunia».

El Sr. Sol tuvo en ciertos arranques de una arrogancia tal que parecían provocar á un reto personal.

El Sr. Maura lo despreció, diciendo que se sometía á la consideración del Senado para que le juzgase.

Luego se detendió exérgicamente de los cargos que formuló el Sr. Dávila, y añadió que se ceñiría de las frases de adhesión que el Cónsul de Tejada de Valdozera había pronunciado en nombre de la mayoría.

Con esto se dió por terminado el debate.

Noticias

Madrid 18 (á las 11'45).

Tintorería incendiada

Comunican de Zaragoza que en un establecimiento de tintorería se declaró un incendio.

El fuego previó con una rapidez extraordinaria en los productos que estaban almacenados, los que, dada su calidez, propageron las llamas con gran intensidad al resto del edificio.

Aunque se hicieron grandes esfuerzos para demorar el ríntiro, aquellas resultaron inútiles.

El edificio de la tintorería quedó destruido completamente.

Peñalver mejorado

Encontrábase bastante aliviado de la enfermedad del tífus el alcalde de Madrid, Conde de Peñalver.

Los médicos aseguran que pronto entrará en un período de franca convalecencia.

Moret y el proyecto de comunicaciones marítimas.

El Sr. Moret se propone intervenir en la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas.

Dícese que pronunciará un importante discurso combatiendo el proyecto, de resultas del cual añádesse que el gobierno se resolverá á modificar el dictamen de la Comisión.

El director general de Sanidad

Por R. D. ha sido nombrado Inspector general de Sanidad exterior el doctor don Martín Salazar.

Dos penas de muerte

Comunican de Toledo que es aquella Audiencia se ha visto con intervención del Jurado, la causa instruida contra Joaquina Fuenteja y Jesus Vidales, fianza.

Estas dos mujeres estaban acusadas de haber asesinado á su esposo Jacinto Manzana.

Las declaraciones y pruebas han sido todas desfavorables á las acusadas, contra las cuales dió el Jurado un veredicto de culpabilidad.

La Audiencia confirmó la sentencia, condenando á la pena de muerte á las dos procesadas.

Planas y Cosals

Comunican de Barcelona que se ha agravado el conocido político barcelonés, Sr. Planas y Cosals, que venía ostentando la jefatura del partido conservador en aquella.

Tranquilidad aparente en Bermeo.—Gravedad

Dicen de Bermeo que reina por ahora tranquilidad, pero que no es más que aparente.

La guardia civil sigue practicando detenciones de individuos en quienes recosen sospechas de haber intervenido directamente en los sucesos que se desarrollaron recientemente.

Ayer en varias calles aparecieron paquines, redactados en un tono muy violento, amenazando con producir un día de luto en la ciudad si no se satisficiera las reclamaciones de los pescadores y si no se da libertad á los detenidos.

Las autoridades, en atención á la agitación sorda que reina entre los revoltosos, continúan manteniendo las mismas precauciones de antes.

Las fuerzas se hallan acuarteladas. Se prepara una manifestación imponente.

Los proyectos de Hacienda.—González Besada contrariado

El Ministro de Hacienda, Sr. González Besada, ha recibido ya el presupuesto parcial del Ministerio de Gracia y Justicia.

Dícese que el Sr. González Besada se siente contrariado por el retraso del señor Maura en darle su opinión sobre los proyectos de Hacienda que le entregó para que los estudiase.

La Comisaría regia

A última se, dice que el que reúne las mayores probabilidades para ocupar el cargo de Comisario regio del Canal es el exministro Sr. Santos Guzmán.

Sánchez Guerra no dimite.—Marchará á Andalucía

Anuncias que después de que hayan terminado los debates acerca de la destitución del Sr. Sánchez Toca, presentará la dimisión el Ministro de Fomento.

Los amigos de éste lo han desmentido, afirmando por el contrario que durante la semana próxima hará un viaje á Andalucía para asistir á la inauguración de las obras que se hacen en Corte de Tablada.

Concejal apealeado

Los pescadores de Bilbao han apealeado al hijo de un concejal que se permitió varias frases comentando los sucesos de Bermeo, y que los pescadores consideraron ofensivas.

Drama sangriento en Vigo.

Un fratricidio.—El vil metal

En Vigo comunican detalles de un terrible suceso ocurrido en aquella ciudad.

Un muchacho de 18 años llamado Generoso Rivero disparó á quemarropa su escopeta contra su hermana Hipólita, al tiempo que estaba sentada junto á la lumbre amamantando á un hijo, de cortos meses de edad.

El proyectil hirió de lleno á la infeliz mujer, la que quedó muerta en el acto.

El niño se desprendió de los brazos de la madre, y cayó en la lumbre, sufriendo varias quemaduras.

El Generoso Rivero, horrrizado del crimen que había cometido, se suicidó. Atribuyémos los móviles de este crimen á una disputa que ambos hermanos sostuvieron acerca de la herencia de familias.

Dependientes procesados

El Juzgado del Centro, de Madrid, ha dictado auto de procesamiento contra trece dependientes del Laboratorio dirigido por el señor Alcubilla, que se incoó en el pasado mes de Enero.

Han sido puestos en libertad bajo fianza.

Vigilante agredido

Anoche en la Cárcel Modelo ocurrió un gran escándalo promovido por el recluso Manuel García.

Este agredió á un vigilante, siendo después encerrado en su departamento.

El Sahara español

El señor Moret ha convocado á la Junta consultiva de las posesiones de Africa occidental para aprobar las bases de la colonización del Sahara español.

Una manifestación en favor del Sr. Sol

El Sr. Sol y Ortega preparaba para el domingo una imponente manifestación del pueblo de Madrid para protestar de la destitución del Sr. Sánchez Toca.

Se cree que esta manifestación no se autorizará á fin de evitar desórdenes.

El debate se reproducirá

Aunque el debate se da por terminado, sábesse que será reproducido en el Congreso.

Quizás lo inicie el Sr. Santillana relacionándolo con los debates del Senado.

Maura y Moret.—Una composición

Háblase con mucha insistencia de que el Sr. Maura envió una advertencia al Sr. Moret, diciéndole que si los liberales se sumaban á la campaña de hostilidad contra él, abandonarían el poder.

Atribuyése á esto la actitud silenciosa que los liberales han mantenido en este debate.

Montero Rios se retira

Se ha comentado mucho que el señor Montero Rios se retirase al comenzar la sesión.

El prohombre liberal da señales de mostrarse muy contrariado.

Los liberales contrariados—Las intrigas de Manra

Gran número de liberales se muestran contrariados por no haber intervenido en la interpelación contra el Gobierno.

Los periódicos del trust hablan de intrigas entre los señores Manra y Moret.

Fallecimiento—Mejoría

Ha fallecido el exsenador señor conde de Llampias. Mañana será conducido su cadáver á Vizcaya.

Va mejorando notablemente el Conde de Peñaver.

Lluvia en Córdoba—Partida suspendida

Dicen de Córdoba que está lloviendo copiosamente.

A causa de ello los Reyes permanecieron en su palacio.

Se ha suspendido la partida de polo que debía jugarse.

Los Reyes han recibido la vista de las damas cordobesas.

DATOS

DÍA RELIGIOSO

SANTORAL

Hoy.—El Patriarca S. José, esposo de Nutra. Sr. Patrón de la Iglesia Católica.—I. P.

Abstinencia de carne. ¡

Mañana.—San Niseto obispo y santa Eufemia.

Para hoy

Cuarenta horas

Concluyen en S. Miguel dedicadas al patriarca S. José; Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; con sermón por el mismo orador de la novena, por la tarde los actos de coro, sermón Cuaresmal, Rosario, ejercicio del día 19 procesión y solemne reserva de S. D. M. ;

Empiezan en San Nicolás en honor del Patr. arca S. José y su sufragio de varios difuntos; Exposición á las seis y medio; á las nueve y media se practicará el ejercicio del día 19; á las diez Tercia y Misa mayor, predicando el mismo orador de la novena.

Por la tarde á las cuatro Completas sermón Cuaresmal, Maitines y Laudas, Rosario, y reserva.

J. TARRAFETA, SASTRE

Se recomienda esta casa por los precios económicos en las hechuras de trajes. Especialidad en trajes negros y de niños para primera comunión.

Unión 101, frente al Grand Hotel.—Palma.

